

## **PRESSEMITTEILUNG**

Nr. 34/23

08.09.2023

### **Erfolgreiche Bilanz des Nationalpark-Ferienprogramms**

330 Kinder, Jugendliche und Erwachsene nahmen an den insgesamt 15 Veranstaltungen des diesjährigen Sommerferienprogramms des Nationalparks teil. Damit waren die Ferienangebote der Nationalparkverwaltung auch in diesem Jahr sehr gut besucht. Besonders beliebt war das "Augsburger Märchenzelt", das zum Ferienauftakt anlässlich des 10-Jährigen Jubiläums des Nationalparkzentrums im Außengelände des "Haus der Berge" gastierte. Märchenerzähler Matthias Fischer erzählte von Prinzen und Tieren, lies die Kinder trommeln und Märchenpunsch verteilen. Die Dr. Heinz und Maria Loewe-Stiftung finanzierte das Programm.

"Das enorm große Interesse an unserem Ferienprogramm freut uns natürlich ganz besonders. In diesem Jahr hatten wir unter dem Motto Bunte Vielfalt; ein besonders abwechslungsreiches Programm zusammengestellt", erklärt Julia Herzog, pädagogische Mitarbeiterin im Nationalpark. Ranger-Leiterin und Fledermausexpertin Dr. Hanna Kastein weihte bei einem Abendprogramm die teilnehmenden Kinder und Erwachsenen in die Geheimnisse von Mausohr, Wasserfledermaus und Co. ein und gab Tipps für den Schutz der bedrohten Tiere. Bei einer weiteren Veranstaltung wanderten die Rangerinnen Meike Kircher und Marina Unterreiner vom Jenner hinab zur Mittelstation und machten sich mit Fernglas und Spektiv auf die Suche nach Alpendohlen, Murmeltieren und Gämsen. Eine andere Gruppe war mit Sarah Walter und Heidi Hochfilzer im Klausbachtal unterwegs und hielt ihre Eindrücke in kreativen Kunstwerken fest. Besonders beliebt war auch in diesem Jahr das Alm-Programm mit dem Titel: "Von der Milch zur Butter". Mandy Lücke und Heidi Hochfilzer entführten die Kinder am Lahnerkaser beim "Haus der Berge" in das traditionelle Leben der Sennerinnen und Senner. "Bei der Verkostung der Milchprodukte, bei den Melkversuchen am Kunsteuter und bei der Herstellung von Butter sind die Kinder immer mit Begeisterung dabei", freut sich Johanna Wimmer, Leiterin des Bildungszentrums im "Haus der Berge". Außerdem standen eine Exkursion zu Ameisen im Klausbachtal, Forschen und Werken im Bildungszentrum sowie das mehrtägige Mediacamp auf dem Programm. Die Beiträge der Jugendlichen sind unter [www.instagram.com/mediencamp\\_bgd](http://www.instagram.com/mediencamp_bgd) zu sehen.

(Ohne Leerzeichen 1.918, mit Leerzeichen 2.216)

Ferienprogramm 2023\_Rückblick.jpg

Bildnachweis: Nationalpark Berchtesgaden

Auf der Suche nach Alpendohlen am Jennergipfel: 330 Kinder, Jugendliche und Erwachsene nahmen an insgesamt 15 Veranstaltungen des traditionellen Sommer-Ferienprogramm der Nationalparkverwaltung teil. Finanziert wurde das

Programm von der Dr. Heinz und Maria Loewe-Stiftung.